

LA PROTESTA

Diario de la mañana

FUNDADO EL 13 DE JUNIO DE 1897

Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537. — U. T. 0478 B. Orden. — Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA — Giros y Valores a José Secane

FORTE-PAGO
REPCION MENSUAL
 so el SUELEMENTO
\$ 2,50
 Número suelto
 10 Cts.

Unión Sindical Argentina
 ROPR 825
 CIUDAD

La política del ocultamiento de las crisis económicas

Con este título ha escrito en un rotativo de esta capital desde París, Etienne Antonelli, un interesante artículo poniendo de relieve el singular esfuerzo hecho por los políticos y los capitalistas contemporáneos para restar importancia a la gran crisis económica que atraviesa el mundo. Como los niños suponen que las cosas no existen cuando ellos cierran los ojos, o como el avestruz que ante el peligro mete la cabeza debajo de las alas, esos políticos y esos capitalistas suponen que al negar ellos la gravedad de la crisis ésta deja por eso de existir.

Los hechos de cada día demuestran todo lo contrario y ponen en irónico contraste el simulado optimismo de los propagandistas de la prosperidad o de los negadores de la crisis con la realidad hiriente. De cuando en cuando, sin embargo, se deja reconocer que la situación empeora, pero es una confesión que luego se trata de velar con un optimismo que expresa más bien alarma que confianza.

Un ejemplo de los Estados Unidos: En 1929 salían mensualmente de las fábricas de automóviles las siguientes unidades:

Enero, 401.037; febrero, 466.419; marzo, 585.455; abril, 621.910; mayo, 604.691; junio, 545.932; julio, 500.840; agosto, 498.628; septiembre, 415.912; octubre, 380.017; noviembre, 217.570; diciembre 12.004.

Esas oscilaciones en una sola industria son bien elocuentes, sobre todo tratándose de una industria nueva, en la cual los norteamericanos hacen con ventaja frente a todas las competencias.

Se advierte en la prensa norteamericana el interés en ocultar las noticias que puedan revelar la magnitud de la crisis industrial. Y lo que pasa en los Estados Unidos pasa en todas partes. Véase a los políticos franceses, a los alemanes, a los rusos, etc., etc. hacer cálculos rosados, pintar las cosas a gusto y paladar suyo, negar los hechos más evidentes. ¿Con qué objeto? ¿Esperan quizás que el tiempo, si los pueblos tienen paciencia para esperar, traerá el remedio que no encuentra su falsa sabiduría?

Con razón decía el articulista más arriba nombrado que "advertimos por doquiera, tanto en Europa como en los Estados Unidos, la misma preocupación por disminuir las realidades frente a la crisis o, más exactamente, la depresión económica actual".

¿Se quiere tal vez evitar que la crisis aumente al negarla o que pase despercebida? Los millones de obreros sin trabajo en todo el mundo están ahí para acusar a los que niegan la evidencia y cierran los ojos ante la verdad. Esos millones de obreros, educados en la resignación y la mansedumbre, pasarán años en silencio, apretándose el cinto, tolerando las privaciones, familiarizándose con la miseria; pero ha de llegar el momento en que se indignen, en que levanten la voz, en que reclamen su derecho a vivir y a trabajar.

Las crisis económicas son algo perfectamente natural dentro del régimen capitalista. En los primeros tiempos se producían por la pérdida de las cosechas o las devastaciones de la guerra; pero ahora se producen casi exclusivamente por el desequilibrio entre la capacidad productiva y la capacidad adquisitiva de los medios económicos con que cuentan el proletariado para el consumo.

Los economistas han hecho funcionar su imaginación y han querido establecer las leyes de esas crisis; incluso quisieron establecer los períodos de su aparición fatal.

Se han estudiado con ese criterio las crisis de 1815, de 1827, de 1836, de 1839, de 1857, de 1873, de 1882, de 1890, de 1907. Se advierte entre crisis y crisis un período de diez años por término medio.

La situación presente es distinta. No es una de las que se conocieron

en tiempos pasados. Nosotros la hemos caracterizado por su cronicidad y por su universalidad. Así como las viejas crisis tenían un período limitado en el tiempo y una extensión más o menos circunscrita en el espacio, la crisis que siguió a la guerra de 1914-18 y que persiste todavía en pleno desarrollo, es mundial y es permanente y su superación no depende ni de la abundancia de las cosechas (al contrario, la abundancia de las cosechas, como en Francia, en España, en Estados Unidos la agrava), ni del equilibrio espontáneo que se ha visto establecer en el curso de la última centuria. La crisis actual tiene que ser superada sólo mediante el recurso a medidas de excepción: nosotros hemos señalado la reducción de la jornada para los obreros de las ciudades, la reforma del régimen de la propiedad para los trabajadores del campo. Es preciso restablecer el equilibrio entre la capacidad de producción del moderno aparato económico y la capacidad adquisitiva de las grandes masas consumidoras. Eso supone por una parte la reducción de la jornada, a fin de integrar en el proceso productivo de la industria a los desocupados, y la reforma del régimen territorial a fin de que no dé el espectáculo de los jornaleros que ambulaban hambrientos cuando hay tanta tierra incultivada; por otra la elevación de los salarios, cuidando de que no sea escamoteada la ganancia mediante el aumento de los precios.

Búsqese la solución que se quiera; mientras no sean integrados los millones de desocupados en el proceso productivo, y esto no puede hacerse sino a costa de arrancar al capitalismo una parte de sus privilegios, no se tendrá el equilibrio deseado, un equilibrio puramente económico, pues el desequilibrio social no se alcanzará más que con la desaparición del capitalismo y el Estado.

Inglaterra, quiero sofocar el movimiento de la India realizando detenciones. No pasa día sin que la policía realice 100, 150 detenciones; inmediatamente el juez condena, 9, 12, 20 meses de arresto.

Se quiere aplicar en esta forma la subversión. Apagar el fuego con nafsa. A la detención de Gandhi, de sus hijos, de cuanto líder se puso al frente del movimiento, acaba de seguirle ahora la de Patel, quien estaba sucediendo a los jefes arrestados.

En los depósitos de sal de Wadala, la policía atacó a los voluntarios, durante la incursión que hicieron, hiriendo a 17 de ellos, 8 gravemente.

El poeta hindú Rabindranath Tagore, ha declarado que el gobierno de la India es una máquina complicada que produjo resultados perfectos, mientras la raza dominada obedeció como parte inanimada de esa máquina destinada a producir la ley y el orden.

Agregó que, el "jefe de la sala de máquinas", Inglaterra, se encuentra ahora asombrado de que el antiguo mecanismo no funciona ya como antes.

Los numerosos arrestos de la India

Mañana, de siempre... Hacer que con el calorito de nuestro esfuerzo y de nuestro entusiasmo, madure la pera.

Bombas que se justifican

En Avellaneda no había hasta hace poco agencias de colocaciones. No existían los espejos negros de los pizarrones. Ni casas de compra-venta. Son dos males recientes que acurruca hacia allá la nefasta obra del provincialismo del caudillo Barceló, hombre que se ha hecho, de junta pueblis, millonario con la política.

Ahora existen todas esas plagas. ¡El comercio es libre!

En la Avenida Pavón 360, hay una "Agencia Ferrovial". Es un negro que explota la miseria de los sin trabajo. Vive a costa de la desparación de los parásitos. Por este negro, tiene el alma más negra que los otros, Miguel de Aquilaga, que tal es el nombre o el seudónimo del ladrón con patente.

Este bicho tiene varias denuncias en su contra en el juzgado, en los tribunales, en la comisaría, de obreros a quienes ha engañado con su acomodada forma miserable.

Contrataba gente y la mandaba afuera; y la mandaba porque si es cierto que tiene denuncias, tiene plata, y por la plata habla el mentón.

Y el sábado a la noche explotó una bomba. Bomba que no hizo más que romper algunos vidrios y un cacho de pared, pero gritó en la noche una protesta.

La carta anónima

Nos llega la carta anónima del compañero ignorado, chorreado entusiasmo. Papipito impaciente que quiere volar, escarpase de nuestros dedos.

Se quiere que se levante mañana mismo la barricada. Bajo el sol, pecho a pecho y cara a cara, ¡desgraciadamente no es así!

La pera necesita su tiempo para madurar. Después se cae solita de la planta. Es una obra segura, de año por año, de día por día, de segundo por segundo, la que se opera en el fruto para su madurez...

Hay que hacer conciencias. Sembrar el descontento, abrir los ojos de la multitud. Acerrar hermanos para nuestro lado, que nuestro mentón se vaya haciendo cada vez más grande, más grande.

Hay que arrojar por todos los caminos, cultura, enseñanza, ejemplo.

Cada camarada debe ser una conciencia, un predicador de nuestros ideales donde quiera que se encuentre.

Esas es la obra de ayer, de hoy, de

Lo que cuentan unos desertores del ejército boliviano

Es duro, doloroso, creer que se trata al soldado, boliviano en su ejército.

En un ejército que está de punta con la dictadura del tirano Siles, que no respeta absolutamente a nada ni le teme a nada, puesto que hasta el mismo tirano le tiembla y los soldados, los pobres reclutas rasos, están a merced de la voluntad de los capitanes y de la oficialidad en general.

Aquello es Jauja para el galoneado y un calvario para la tropa.

Nos llegan ahora una serie de relatos sobre las peripecias sufridas por dos desertores que se encuentran actualmente en territorio argentino. Lograron hacerlo durante el mes de marzo del 2 y 4 de infantería, respectivamente, desfilado en Villa Montes.

Los suboficiales que están al frente de la tropa, son indios legítimos que hablan su lengua y desconocen el castellano; vienen de las escuelas de clases de Sucre y Cochabamba.

Se obliga al soldado a trabajar hasta sin ojotas, o con ojotas de cámaras de auto porque Bolivia está tan pobre que no tiene ni cuero. Hasta allí han llevado menos de cinco años de dictadura sanguinaria y de despilfarro.

La tropa es sacada de los cuarteles para ser llevada a los fortines en la frontera paraguaya. En una travesía de cuatro, de cinco días, por arroyales, sin comer, sin agua, a no ser que se encuentre en el camino algún charco con erpas de vacas. Muchos, desahogados, tienen, que beber sus propios orines para aplacar la sed.

Luego, cuando "vuelven" de esta "travesía" por los fortines, hambrientos, sedientos, sucios, agotados, se encuentran con la miseria y los piojos en el cuartel. Otros pobres soldados enfermos, de todas las enfermedades incluso venéreas, han que dado y son los cocineros, "con roña hasta adentro de los ojos" como dice la información.

Y entretanto pasan hambre y miseria de toda índole los conscriptos en los pisos bajos de los cuarteles, en los altos, los sub-oficiales, de verbenas, en desvergonzadas orgías se amanecen... el domingo la farra, el alcohol, sigue su curso, no se suspende hasta el lunes de la mañana. La verdadera banalidad que describen las novelas sobre los ejércitos medievales. Otros oficiales, salen en los camiones del ejército, borrachos, y a la plena luz del día balean por los caminos.

¿No se ha reído Ud.?

Antesyer, viendo las banderas argentinas en el trole de los tranvías del Anglo Argentino con motivo de las fiestas patrias, ¿no se ha reído usted compañero?

¿Sépa que el Anglo Argentino, compañía inglesa, señor feudal en la ciudad de Buenos Aires, es argentina, muy argentina!

Por eso piensa subir a quince centavos los boletos de la línea del subterráneo... ¿Quieren mucho el país y los políticos una "grieta independiente". ¿No ha reído...

¿Abajo Francia!

Sigue Mussolini por las regiones de la Toscana, haciendo cosquillas en la sensibilidad de sus bellicosos camisas negras, matifa de aventureros de toda casta, incondicionalmente a sus órdenes.

En su último discurso pronunciado en Milán, al decir "estamos bien enterados del espíritu dominador de algunos de nuestros vecinos", fué interrumpido por los gritos de Abajo Francia!

Ha dicho en el mismo discurso: "Somos del tratado de Versalles con la victoria mutilada, según los protocolos diplomáticos, pero no se nos ha mutilado nuestro brazo ni nuestro corazón".

¿A dónde piensa ir el histrión ahora? ¡No hace falta decir! Sus horas ya gritan en las calles: "Abajo Francia!" Lo demás vendrá solo.

MANIFIESTO DE MOONEY—

Enterrado vivo en la prisión de San Quintín.

A todos los que aman la justicia y la honestidad.

Contra toda autoridad

La anarquía es la única doctrina que rechaza toda forma de autoridad del hombre sobre el hombre. Es en eso el resumen de doctrinas parciales diversas, enemigas solo de una o de algunas formas autoritarias, pero no de todas, lo que hace que la autoridad que se combate parcialmente, desde un solo punto de vista unilateral, se reconstruya por otro, pues la autoridad entraña un concepto indivisible que no se puede aislar en sus expresiones múltiples como otras tantas unidades independientes.

La autoridad tiene muchas facetas, pero en el fondo no es más que una sola. De ahí que la anarquía, que combate toda autoridad, sea una actitud completa ante la vida, una forma de vivir, de pensar y de sentir en contraste con las realidades de mando y de sumisión presentes, en una palabra, una nueva cultura.

Se ha combatido a través de la historia contra muchos autoritarismos. Hubo guerras sangrientas de independencia nacional, en donde al combatir la autoridad extranjera se incubió una autoridad indigena tan mala o peor; hubo lides heroicas por la emancipación de la conciencia de las fantasías religiosas y algo se ha conseguido, pero esos rechazos parciales no conmueven las bases de injusticia, de dominación y de opresión en que vivimos. Lo que se arroja por la ventana después de grandes luchas y sacrificios vuelve a entrar por la puerta.

Convertida la idea libertaria en una actitud mental y moral, surge espontáneamente el repudio de toda imposición, de todo mando, de todo autoritarismo. El autoritarismo no está solo en el Estado, en la iglesia, sus focos más intensos, sus cristalizaciones más antiguas; está en el terreno económico, en el campo de la producción y del consumo; está en el hogar, que suele ser la primera escuela del mando y por consiguiente de la obediencia, donde asientan sus reales los tiranos que no pueden ejercer su tiranía desde los puestos públicos; la autoridad está en todas partes, se ha introducido incluso en el campo revolucionario y proletario, dándonos ese socialismo parlamentario y gubernamental ese movimiento obrero reformista sobre los cuales asientan hoy sus privilegios los monopolistas actuales.

El autoritarismo puede escurrirse incluso en el movimiento anar-

quista cuando la propaganda es más de atracción que de persuasión, cuando los valores éticos del anarquismo, decaen por causa de la invasión de elementos insuficientemente preparados e insuficientemente convencidos.

Nunca se estará bastante alerta para combatir esos retoños del árbol nefasto de la autoridad, que renace en mil oportunidades y bajo las apariencias más inocentes cuando no se cortan en la conciencia y en el corazón del individuo sus más hondas raíces.

Y no lo olvidemos: la autoridad no está solo arriba, en el mando, en la imposición, sino también abajo, en la obediencia, en la sumisión. Quizás la fuente, el origen de la autoridad está más en los débiles que en los fuertes, más en la inclinación a la obediencia que en la inclinación al mando.

Por eso nosotros combatimos el autoritarismo en los que mandan y en los que obedecen, en los de arriba y en los de abajo, en los que usufructúan los privilegios de la autoridad y en las víctimas. No nos conformamos con rechazar la propensión de los de abajo a obedecer (llamémosla dictadura del proletariado aunque no deje de ser una dictadura sobre el proletariado), sino que llevamos la guerra al sumiso, al obediente como tal. Y desde este punto de vista nuestra doctrina no es una doctrina de clase, de las clases oprimidas, porque las clases oprimidas están también infectadas por el morbo de la autoridad, de la autoridad pasiva que obedece.

Nosotros propiciamos un hombre nuevo, con mentalidad y sentimientos nuevos, en el que no actúe la autoridad ni activa ni pasivamente, y ese hombre nuevo puede salir igual de una posición social que de otra, como era de una posición social y de otra pueden surgir hombres nuevos, amantés de la verdad y de la justicia.

¡Hermano! ¿Has tenido ya noticia de que un fiscal de los tribunales criminales, pide para el compañero Mariano Mur prisión perpetua? ¿Qué piensas hacer y qué estás dispuesto a hacer para impedir que se consuma esa iniquidad. ¿Te llamarás solidario, reharás tu esfuerzo solidario?

Queridos amigos!

El Estado de California me ha privadísimo de los mejores años de mi vida. He dirigido solicitudes de auxilio a tres gobernadores sucesivos de California. Mi pedido de gracia se encuentra, desde hace dos años y medio en manos del gobernador Young. El día que necesitaría un gran número de meses para leerla. Escribió al juez Griffin que no lo podría hacer más que en las vacaciones. Pero mi solicitud se encuentra ya desde hace dos períodos de vacaciones en el despacho del gobernador Young sin haber sido leída. No me quiero amistar, exigis de mí la palabra de honor. Desde el proceso he probado mi completa inocencia por los descubrimientos hechos; he demostrado que soy la víctima de una Frame-up, de una maquinación. Prefiero pedirnos tras los muros de San Quintín y morir antes que dar mi palabra de honor. La palabra de honor significa aquí culpabilidad.

En las páginas de este escrito, que están libres de cuestiones personales o de propaganda, se encontrarán: Los documentos de mi caso que se hallan ante el gobernador en apoyo de mi solicitud de gracia; una exposición de la injusticia perpetrada, una demanda de justicia a todos aquellos que participaron oficialmente en mi proceso desde el comienzo hasta el presente; un pequeño esbozo de Froemen Older, basado enteramente en los hechos del caso, y un par de opiniones personales de algunos de los ciudadanos más distinguidos de este Estado y de este país.

La falta de medios para la publicación de un gran libro y la falta de espacio en este escrito impiden la reproducción de una gran masa de pruebas que se encuentran en manos del gobernador Young y que no dignas de ser leídas y tenidas en cuenta por todos aquellos que expresaron aquí su opinión sobre este horrible abuso jurídico. Esas pruebas justificarian más que suficientemente a todo gobernador que hiciese prevalecer incondicionalmente la gracia y quisiera que el Estado, en tanto que es posible, reparase la injusticia de 13 años de prisión contra dos hombres inocentes.

Sólo pocas personas saben que todos los que tuvieron que ver oficialmente con mi caso, recurrieron al gobernador con cartas e informes en favor de mi liberación. Me parece que nuestra única esperanza de obtener justicia consiste en poner los documentos sobre este caso en las manos de cada uno de los 2.300.000 votantes inscritos en el Estado de California. Me repugna hacer eso, pero me veo forzado a ello porque es el único medio que me queda para conseguir la reparación de la terrible injusticia que he soportado.

Esto exigirá el empleo de considerable suma de dinero, y por eso me dirijo urgentemente y del modo más serio a todos los verdaderos amigos de la justicia y de la honestidad de todas par-

Una víctima de la justicia capitalista: Tom Mooney

El horror de trece años de prisión injusta y cruel en California

Yo soy old-fashioned (americano del tiempo viejo) bastante para creer que un tribunal debería ser un foco de justicia, y cuando sé que se ha cometido una injusticia, entonces es mi deber y vuestro deber procurar que la injusticia sea reparada. Por eso he venido escribiendo noche a día de testimoniar lo que dije repetidamente ya, que Tom Mooney es inocente y por tanto debería ser puesto en libertad.

El caso Mooney es una de las obras más sucias que se hayan llevado a cabo jamás y recuerdo el hecho que mi tribunal ha sido utilizado para llevar a cabo una parte de ese despreciable engendro. Lamento que el gobernador necesite tanto tiempo para tripar el caso, pero finalmente es su conciencia la que tiene que decirlo, y si hace lo justo, entrando en conocimiento de la cosa, entonces se tendrá entera justicia".

(Fragmento de un discurso del juez Griffin en un mitin de 2000 personas en San Francisco, el 25 de febrero de 1923, el doce aniversario de la condena de Tom Mooney a muerte).

MANIFIESTO DE MOONEY—

Enterrado vivo en la prisión de San Quintín.

A todos los que aman la justicia y la honestidad.

Queridos amigos!

El Estado de California me ha privadísimo de los mejores años de mi vida. He dirigido solicitudes de auxilio a tres gobernadores sucesivos de California. Mi pedido de gracia se encuentra, desde hace dos años y medio en manos del gobernador Young. El día que necesitaría un gran número de meses para leerla. Escribió al juez Griffin que no lo podría hacer más que en las vacaciones. Pero mi solicitud se encuentra ya desde hace dos períodos de vacaciones en el despacho del gobernador Young sin haber sido leída. No me quiero amistar, exigis de mí la palabra de honor. Desde el proceso he probado mi completa inocencia por los descubrimientos hechos; he demostrado que soy la víctima de una Frame-up, de una maquinación. Prefiero pedirnos tras los muros de San Quintín y morir antes que dar mi palabra de honor. La palabra de honor significa aquí culpabilidad.

En las páginas de este escrito, que están libres de cuestiones personales o de propaganda, se encontrarán: Los documentos de mi caso que se hallan ante el gobernador en apoyo de mi solicitud de gracia; una exposición de la injusticia perpetrada, una demanda de justicia a todos aquellos que participaron oficialmente en mi proceso desde el comienzo hasta el presente; un pequeño esbozo de Froemen Older, basado enteramente en los hechos del caso, y un par de opi-

F. O. Local de Santa Fe

Actos realizados a comienzos del mes en curso

Con la tesonera y decidida voluntad de siempre, los militantes de esta agitada entidad, sin perder de vista la obra de proselitismo y solidaridad con las víctimas de la reacción en primer término, el arbitrario destierro del hermano Radowitzky y los caídos en las mazmorras bolivianas, las nueve víctimas próximas a pagar con su preciosa vida su acto de valentía en defensa de su derecho y libertad, han continuado la agitación. Atentos siempre a los llamados de la entidad regional y el deber moral de que hay que salir en defensa de los perseguidos, es que se realizó una serie de actos a la par de protesta y solidaridad y de preparación del ambiente para cualquier emergencia.

CRONICA DE UN ACTO

Ante un regular número de trabajadores, el domingo 11, en la plaza España, inicia el acto un compañero de la Federación.

Acto seguido ocupa la tribuna otro camarada, recordando la trascendencia que adquirió el movimiento para exigir la liberación del camarada Radowitzky. En el mundo entero, no sólo se preocupó el movimiento anarquista, sino también las demás tendencias y hombres en general, hasta que por fin, el P. E. cedió al clamor del pueblo y de las organizaciones.

El compañero sigue haciendo otras referencias tocando de paso la desocupación y demás, dando lugar a otro en el uso de la palabra.

Esto hace resaltar los hechos que motivaron la resistencia de los compañeros de Jesús de Machaca (Bolivia), y como el chacal Siles había hecho descargarse en la contra de un grupo de los más activos de dicho movimiento, condenando a la pena capital a nueve de ellos, y presidio a otros. Exhorta a los trabajadores a permanecer a la expectativa, a formarse y a permanecer en un momento a otra la F. O. R. A., en denuncia de estas víctimas de un tiranismo.

Hablo otro compañero tratando diversos asuntos y también la desocupación que, por todas partes del mundo hace estragos, sin miras de solución. Hace ver cómo la F. O. R. A. viene braguando por la conquista de la jornada de 6 horas, y que las entidades adheridas, tratarán por todos los medios de materializar cuanto antes por medio de una huelga general.

Cuarta el acto un compañero, haciendo un llamado a la organización.

HUELGA DE LOS ESTUDIANTES DEL COLEGIO NACIONAL

Los jóvenes estudiantes, cansados de soportar los vejámenes de las autoridades docentes, rompiendo con las viejas y caducas normas del respeto a sus años tiránicos, el día lunes 12 del corriente se alzaron los alumnos, a primera hora de la mañana se había apostado, tras de un previo aviso de algún contenido, un grupo de pesquistas en el local de la Escuela Nacional.

El propósito de los guarderías del "orden", era evitar la revolución... que estaba por estallar, con un pretexto de guerra debidamente compuesto de cinco revólveres y 200 balas y una escopeta, todo una vez tomado por los estudiantes. Gracias a la intervención del confidente, se ha podido evitar el horrible desastre de la policía de esta capital.

No detallaremos los pormenores de este hecho por ser del dominio de todos. Compendiendo la justicia de este movimiento estudiantil, la Federación como de costumbre trató por los medios a su alcance de exteriorizar su simpatía, realizando un acto en la plaza pública, para demostrar a la opinión pública el motivo y la razón del movimiento de los jóvenes insurreccionados del C. N. a la vez, continuar la campaña en favor del compañero Simón, con el fin de destierro, el cual se realizó el día miércoles 14. La lluvia no fue suficiente para impedir la realización del acto y su éxito. Trabajadores y estudiantes han concurrido para escuchar los informes de los huelguistas y la exposición especial sobre el destierro del compañero Radowitzky. Al iniciarse el acto, se presenta un momento con el propósito de impedir su realización, pensando que el acto se auspiciaba solamente por los estudiantes y no por la Federación, pero está hecho, debido a la continua labor que viene realizando esta entidad.

Extremos de los cuadros de resistencia en cuanto a la autonomía, ya vendrán en nuestras filas, porque están convencidos de que las normas de lucha y la organización nos conducirá a la meta, a la liberación total de los pueblos todos.

Los compañeros de la Federación se han estado bien refiriéndose al caso de Radowitzky y el movimiento de los estudiantes, demostrando claramente que no debía haber diferencia de clase alguna hasta hoy, que, por tal motivo, es que la institución que ha auspiciado el acto brega por la organización y capacitación de los trabajadores y del pueblo en general, para destruir todas las mentiras habidas y por haber. Una de las tareas que se les encomienda es de ir llegando a comprender con sus propios ojos todas las mentiras que se tejan sobre el movimiento de los trabajadores organizados y las ideas que los orientaban; que estos hombres pesen tanta o más que un estudiante o un profesor universitario.

Termina este compañero haciendo un llamado a todos los problemas sociales: mayor estudio de los problemas sociales. Se da por terminado el acto con vitas a la huelga, dejando un buen precedente de armonía y buen acuerdo entre los de buena y mala cultura.

A estos actos de bien recordado estado día venido a entorpecer todo, esperando que el labor de reorganización se ha de reiniciar en cuanto al Consejo de esta entidad y militantes así lo acuerden, no

desahuciar de la organización obrera, porque así les quedan las manos libres para imponer sus caprichos y explotar a sus anexas; pero se equivocan, y cuesta lo que cueste los hemos de hacer entrar en vereda quienes se nos opongan.

Dicho esto, exhibamos a todos los trabajadores tengan en cuenta este conflicto y procedan en consecuencia y continuados, damos a publicidad los

coches que se guardan en dicho garage. Taxímetros chapa Avellaneda: 3758-3767 — 3849 — 3661 — 3622 — 3639 — 3359.

A todos estos que hemos nombrados se les recomienda que notifiquen a esta secretaría cuando hagan abandono del garage. — Guerra al pasquín "La República" Viva la solidaridad! Viva la F. O. R. A.

U. Chaffeurs

(Lomas de Zamora)

CAMIONES EN CONFLICTO CON NUESTRO SINDICATO

Chapas coloradas de Almirante Brown Nos. 144, 261 y 26.

Salvador Grupi, No. 22, chapas Almirante Brown, No. 72, de Almirante Brown (de José González). No. 114, de Lomas (de José Fernández).

Esperamos prestéis la debida solidaridad, no cargando ni descargando aducidos crumfos.

LA COMISION

Metalúrgicos Unidos

HUELGA EN LA "OXIDRICA ARGENTINA" (S. A.)

Esta sociedad pone en conocimiento del pueblo en general y de los trabajadores en particular, que el personal de "La Oxidrica Argentina" (S. A.), está en huelga desde hace unos días.

Las causas de este conflicto no pueden ser más justas; este personal explotado indeciblemente, ha tenido la necesidad de ir a la huelga por no atender la gerencia de la casa las justas reclamaciones hechas por los obreros, los cuales por mucho tiempo estuvieron esperando que la bonadad de ciertos señores los pusiera en condiciones que les permitieran hacer frente a las necesidades más apremiantes de la vida. Ante tanta indiferencia, estos obreros recurrieron a la organización del personal, por el cual, Metalúrgicos Unidos hace una exhortación a todos los trabajadores a fin de que presten la más franca y espontánea solidaridad.

Todos los trabajadores de los talleres metalúrgicos de la capital, deben rechazar los productos de "La Oxidrica Argentina" (S. A.).

¡Que Metalúrgicos Unidos dé una muestra de acción a esos propietarios burgueses!

LA COMISION

F. O. del Tabaco

LA HUELGA EN LA FABRICA DE CIGARRILLOS "COMBINADOS"

Después de ocho meses de titánica lucha los obreros y obreras huelguistas de la fábrica de cigarrillos "Combinados" se aproximan a la victoria.

La esperanza de los fabricantes cifrada en que los huelguistas llegasen a cansarse, es craso error; afortunados con amor a la lucha por la cual perseguimos un fin humano y justo, no será el tiempo ni los obstáculos motivos de decadencia para nuestra esperanza y entusiasmo.

El cultivo del veneno llamado tabaco, será innecesario y desaparecerá cuando la humanidad comprenda y quiera anular esa industria tóxica, pero mientras tanto no suceda, no permitámonos, sin defensores, que los especuladores de la nicotina hagan de sus fábricas un odioso imperio en el cual sea desconocido y atropellado todo afán de justicia.

En consecuencia, señalen los Ponce y Cia que no hay más que dos caminos: la aceptación o el rechazo de los acuerdos que nos ofrecen y legaremos, es este lo que cueste, al fin anhelamos de justicia.

LA COMISION

JABONEROS, VELEROS Y ANEXOS

AVELLANEDA

La C. A. de esta Sociedad, invita a sus asociados a la asamblea general del mes de mayo, que se realizará el martes 27, a las 17.30 horas, en el salón La Perla, sito en la calle Dominguez y Elveto, (Pitayo) para tratar la siguiente orden del día:

Acta anterior. Correspondencia. Revisión de cuentas. Asuntos varios. Es necesario traer el carnet.

LA COMISION

UNION CHAUFFEURS LOMAS Y PUEBLOS VECINOS

La C. A. del gremio de chauffeurs solicita la atención a los compañeros sobre la precaria y desastrosa situación en que nos encontramos los esclavos del auto. Por lo tanto, compañeros, es necesario que concurren a nuestra asamblea, que se celebrará el día 27, a las 20 horas, para tratar la siguiente orden del día:

Acta anterior. Correspondencia. Renuncia del tesoro. Balance y Asuntos varios.

LA COMISION

O. PANADEROS

Asamblea general del gremio para el viernes 30 de mayo de 1930, a las 9 horas, para tratar la siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1: Lectura del acta anterior.
- 2: Informes de comisión.
- 3: Nominación de secretario general e integración de comisión.
- 4: Informe sobre la situación de nuestros precios.
- 5: Asuntos varios.

Siendo los asuntos sea tratar de trascendental importancia, rogamos a todos los miembros del gremio, rogamos a todos los compañeros concurrir a la hora indicada, pues no es lógico indicar una hora y después no se cumple, malogrando así los asuntos que requieren amplia discusión por culpa de nosotros mismos, por no concurrir a la hora indicada.

LA COMISION

S O DE LUZ Y FUERZA

Los compañeros del gremio quedan invitados a concurrir a la asamblea general que se realizará en nuestro local so-

critorio central: Perú 356, capital; y otra fábrica del mismo ramo que el señor Calvo tiene en la calle Dominguez 758, Pitayo.

Por la actitud reacia y burlesca que estos señores industriales han asumido frente a nuestras delegaciones, y haciendo caso omiso a las notas enviadas por la comisión de este sindicato, hoy están en conflicto con esta organización, hasta tanto no vengan a solucionarlo.

El camión del señor Calvo lleva la chapita No. 2053, Avellaneda y los del señor Jorge Juri y Cia. llevan las chapas Nos. 1504 y 1417 de Avellaneda, año 1920.

Pedimos a todos los trabajadores conscientes que no hagan operaciones con estos camiones que tanto tiempo nos llevan traicionando.

¡Guerra a muerte a Thyssen!

LA COMISION

F. O. del Calzado

COMUNICAMOS AL GREMIO EN GENERAL

que se hallan en huelga los obreros del taller de calzado de Blas Senetti sito E. Unidos 3824.

Los motivos de este conflicto consisten en que dichos obreros presentaron un pliego de condiciones pidiendo un pequeño aumento en el precio de sus zapatos.

Por consiguiente ponemos sobre aviso al gremio para que nadie se deje sorprender en sus buenas fe, en caso que de un momento a otro dicho Industrial pida obreros por medio de "La Prensa".

EL C. DE HUELGA

U. Chaffeurs

AVELLANEDA NUESTROS CONFICTOS

Tropa, M. Farina, Camiones No 1433-1569 — y 404 — Avellaneda. Estos operan en la "Antígona".

Los camiones de Revered están en conflicto, así como también el garage del mismo.

GARAGE DE PAVON Y MITRE

Hace tiempo que estos burgueses están en conflicto, por haber roto el convenio que contraían con la sociedad de O. Varios de esta localidad.

LA COMISION

ASAMBLEAS Y REUNIONES

O. ALBANILES Y ANEXOS

Hoy martes, a las 18 horas, en Barro, Jomé Mitre 3270, se reunirá la C. A. de este sindicato. Se convoca a todos los miembros, habiendo asuntos importantes a tratar.

LA COMISION

B. POPULAR "LIBRE PENSAR" LANUS

Se cita a todos los compañeros a la reunión extraordinaria que tendrá lugar el jueves 28, en nuestro local 2 de Mayo 4557. Se recomienda asistencia y puntualidad.

EL SECRETARIO

NOTA — Nuestra biblioteca está a disposición de los estudiosos, todos los días de 10 a 22 horas, menos lunes y viernes.

O. ALBANILES Y ANEXOS

Hoy martes, a las 18 horas, en Barro, Jomé Mitre 3270, se reunirá la C. A. de este sindicato. Se convoca a todos los miembros, habiendo asuntos importantes a tratar.

LA COMISION

E. POPULAR "LIBRE PENSAR" LANUS

Se cita a todos los compañeros a la reunión extraordinaria que tendrá lugar el jueves 28, en nuestro local 2 de Mayo 4557. Se recomienda asistencia y puntualidad.

EL SECRETARIO

NOTA — Nuestra biblioteca está a disposición de los estudiosos, todos los días de 10 a 22 horas, menos lunes y viernes.

O. ALBANILES Y ANEXOS

Hoy martes, a las 18 horas, en Barro, Jomé Mitre 3270, se reunirá la C. A. de este sindicato. Se convoca a todos los miembros, habiendo asuntos importantes a tratar.

LA COMISION

Funciones y Conferencias

CONDUCTORES DE CARROS

Función y conferencia a total beneficio del Comité Pro Presos de Rosario, a efectuarse el 31 de Mayo, de 1930, a las 21 horas, en el Salón Teatro XX de Septiembre, Alsina 2632.

Conferencia por Aladino sobre un tema de actualidad.

El conjunto artístico "Arte y Naturaleza" pondrá en escena "El Arlequin".

Tragedia moderna en tres actos de Otto Miguel Cione.

Entrada General \$ 1.— Menores no pagan.

LA COMISION

CARPINTEROS, ASERRADORES Y ANEXOS

Avellaneda

A fin de divulgar los motivos del conflicto que mantenemos contra la coalición capitalista, que encabeza Collazo y Cia., realizaremos las siguientes conferencias:

Martes 27, a las 12 horas, en Pedro Mendoza y Patricios.

Miércoles 28, a las 12 horas, en Australia y Pedro Mendoza.

Jueves 29, a las 17 horas, en Almirante Brown y Pedro Mendoza.

LA COMISION

ATENEOS LIBRE

El miércoles 28, a las 21 horas, en Belgrano 1732 (Federación de S. Gallegos), El Ateneo Libre, realizará una conferencia sobre "Concepto Social y Médico de la Tuberculosis". Hablará el Dr. Porfirio R. Falconnet. — Entrada libre.

LA COMISION

Nuestros actos

La matinee del 25 de mayo en el coliseo obrero Bartolomé Mitre 3270, ha sido de todo éxito. La familia anarquista ha concurrido como se esperaba; el salón

ha sido chico para el público que concurrió. A las 15.30 horas un compañero abrió el acto manifestando que el beneficio de la función era para arreglar el escenario y que se iban a dar más actos a beneficio de los que se iban a dar más tarde por las funciones con más propiedad, ya que la "A. A. Natura", tiene en carpeta un variado programa. Acto seguido se levantó el telón con la obra "Trepotencia" farsa de dos actos de M. Cuitiño que fué bien interpretada por todo el conjunto y al final de cada acto fué calurosamente aplaudida.

Como no vino el camarada del Ateneo Libre, hizo uso de la palabra el compañero Rodríguez que en su corta disertación estuvo acertado. A renglón seguido se levantó el telón para el poema curopero de Pacheco, en un acto y tres cuadros "El Grillo" que fué bien trabajado; los personajes fueron ajustados, a la obra y así lo entendió el numeroso público que escuchaba con atención, el que al finalizar los cuadros, aplaudía con satisfacción.

El mise en escena perfectamente bien no faltó nada, lo que no dejó de ser una buena norma a seguir por los aficionados; las decoraciones espléndidas, recordando el trabajo que da el arreglo, haciendo de todo un nuestro pequeño Coliseo de Mitre, hay que hacer esfuerzos sobrehumanos para poder arreglar, las decoraciones y se arregló; los personajes bien caracterizados.

En el último entreacto hizo uso de la palabra el compañero Treza que nos habló de nuestro compañero Mur, alojado en la sucia cárcel departamental de Bahía Blanca, con una monstruosa petición fiscal de cadena perpetua; nos enseñó en su corta pero sentida peroración la necesidad de una campaña, para contrarrestar la estúpida justicia de clases. Sus palabras fueron bien recibidas, dando vívas a la liberación de Radowitzky y por la libertad del camarada Mur.

Buenos labor para todos, por los componentes de "Arte y Natura" y por las palabras cálidas y sentidas de los camaradas que hicieron uso de la palabra.

La nota final la dieron los camaradas que iniciaron nuestros cánticos humanos y revolucionarios.

Todos salimos satisfechos.

Juan NUEVO

LA COMISION

Librería de LA PROTESTA

C. LOMBEROSO Y R. MELLA

"Los Anarquistas" (estudio y réplica) Dr. \$ 1.—

Dr. ADR. VANDER

"La Medicina Natural", 1 vol. encuadernado en tela \$ 10.—

"El Diagnóstico por el iris", 1 vol. encuad. \$ 1.50

"Energía y Salud por la gimnasia racional", 1 vol. enc. . . . \$ 1.00

"La Cocina Vegetariana" 1 v. . . . \$ 1.50

"Tratado completo de baños de sol", 1 vol. encuad. \$ 2.50

"Louis Kulme, su vida y su obra", 1 vol. \$ 0.25

MAX NETTILAU

"Eliseo Reduci" (la vida de un sabio justo y rebelde) vol. I . . . \$ 1.50

"Miguel Bakunin, la Internacional y la Alianza en España (1848-1873)" 1 vol. . . . \$ 0.50

"Ericko Malatesta" (La vida de un anarquista) 1 vol. . . . \$ 1.30

ANGEL SAMBLANCAT

"Jesús atado a la columna" . . . \$ 1.00

"Con el corazón extasiado" . . . \$ 1.00

"La casa pálida" \$ 1.25

"Barro en las almas" \$ 2.—

"El hijo del señor Bataste" . . . \$ 2.—

"La asamblea de María Magdalena" \$ 1.50

ERRICO MALATESTA

"Estudios sobre el comunismo anarquista" 1 vol. \$ 1.50

"En el café", 1 folleto \$ 0.25

"Anarquía", 1 folleto \$ 0.25

"En tiempos de elecciones" . . . \$ 0.10

JOSE SUBIRANA

"Ortografía castellana" \$ 1.00

UPTON SINCLAIR

"Samuel busca la verdad" 1 v. . . \$ 2.—

"Petróleo..." 1 vol. \$ 2.50

"Carbón..." 1 vol. \$ 2.50

R. MELLA

"Ideario" 1 vol. \$ 2.50

"El mismo encadenado" \$ 2.50

"Coacción Moral" 1 vol. . . . \$ 0.50